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黃委員國昌：主席、各位列席官員、各位同仁。部長，上次第一次在教育委員會碰

到部長時，部長答應我在今年 8 月體育改革一週年時，願意針對體育改革成效舉

辦一個非常嚴肅的回顧及評估。 

 

主席：請教育部吳部長說明。 

 

吳部長茂昆：主席、各位委員。是。 

 

黃委員國昌：當時因為部長剛上任，所以我並沒有為難你，我肯定你做出這樣子的

承諾，部長上任至今已經一段時間了，到目前為止，你對體育署所推動的體育改革

成效打幾分？ 

 

吳部長茂昆：據我的瞭解，目前整個體育組的內部像理監事改選等等進行得還算順

利，改組…… 

 

黃委員國昌：所以你打幾分？ 

 

吳部長茂昆：分數我還沒辦法比，我不知道過去是怎麼打的？ 

 

黃委員國昌：及不及格？ 

 

吳部長茂昆：及格一定有個標準，我要以何種標準來看…… 

 

黃委員國昌：身為一個部長，到目前為止，你對於體育改革…… 

 

吳部長茂昆：但是我只能說，我上次花了一點時間到國訓中心去看了他們整體的表

現，為了今年 8 月的亞運，就整個狀況我是打 80 分…… 
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黃委員國昌：部長可能要多花一點時間，去聆聽在這麼長的一段時間當中很多關心

體育改革的朋友們之想法。 

 

吳部長茂昆：是。 

 

黃委員國昌：特別是去年夏天所有在世大運當中被感動的朋友們站出來支持國民體

育法三讀通過，就那麼多年輕人的想法，如果這樣的訊息部長到目前為止還沒有掌

握的話，我想這是部長幕僚嚴重的疏失，因為如果部長今天跟臺灣社會、跟所有關

心體育改革的朋友講您對於目前體育署的表現是打 80 分的話，我想你應該會受

到相當強烈的責難。 

 

吳部長茂昆：我剛剛只是說我到國訓中心去，就現在他們的整體表現我是打很高的

分數。 

 

黃委員國昌：但是就體育改革這件事，你現在還沒有辦法打分數嘛？ 

 

吳部長茂昆：還沒有辦法完全打分數…… 

 

黃委員國昌：林署長，到目前為止，對於推動體育改革你給自己打幾分？ 

 

主席：請教育部體育署林署長說明。 

 

林署長德福：主席、各位委員。我不太幫自己打分數的。 

 

黃委員國昌：有很多人要求你下台，你接不接受？ 

 

林署長德福：我會聽他們說。 

 

黃委員國昌：他們已經說很久了，訴求就寫在這上面，這個圖不是我做的，我也不

敢掠人之美，這在年輕朋友、關心體改的朋友之間，網路上面流傳得非常廣，他們

就是要你下台。你接不接受？ 

 



林署長德福：網路虛虛實實啦！ 

 

黃委員國昌：所以你的意思就是說這個是假的就對了？是創造出來的？ 

 

林署長德福：我沒有說是假的喔！ 

 

黃委員國昌：沒有關係啊！那你願不願意下台？ 

 

林署長德福：不是我願不願意下台，如果你現在要我離開這個台子，我也會離開

啊！ 

 

黃委員國昌：不是，我是要你離開署長的位置。 

 

林署長德福：這個要由我的長官來決定。 

 

黃委員國昌：部長，體改搞成這個樣子，根本就是打假球，有很多朋友希望署長下

台，你要留他嗎？ 

 

吳部長茂昆：你應該給我一點時間再去深入地了解。 

 

黃委員國昌：好，那部長需要多少時間？剛剛我已經跟部長講了，第 1 次在質詢

台的時候部長跟我說你不了解這個狀況，我當初沒有為難你，部長應該可以承認我

是非常 fair 地在跟你進行詢答…… 

 

吳部長茂昆：是。 

 

黃委員國昌：你現在說你還需要時間，沒有關係，要多久？ 

 

吳部長茂昆：到 6 月中吧！ 

 

黃委員國昌：來看一下朝野黨團主決議的內容：「體育署須主動清查所有預先登錄

之會員名單，對大量重複資料進行比對……提出專案報告」，請問這個專案報告在



哪裡？ 

 

吳部長茂昆：這是什麼時候的…… 

 

林署長德福：有關網路預報名，分成兩個部分，一個是我們有行政調查，另外一個

是在司法調查…… 

 

黃委員國昌：時間有限，我就直接問，白紙黑字、每一個黨團的代表都在主決議簽

字了，而這個專案報告在哪裡？我現在不是要你光用嘴巴跟我講啊！當初白紙黑字

地要你們提出來，但我今天拜讀了你的這份報告，半個字都沒有提！那我現在只問

你一個很簡單的問題：這個專案報告在哪裡？ 

 

林署長德福：我的行政有報告…… 

 

黃委員國昌：請問寫在什麼地方？我完全沒有看到啊！ 

 

林署長德福：另外有一個是司法調查的部分，我們就沒有…… 

 

黃委員國昌：不是，司法調查當然歸司法調查，請署長看著這張簡報，主決議白紙

黑字寫著：「體育署須主動清查所有預先登錄之會員名單，對大量重複資料進行比

對……對外公開清查結果……提出專案報告」，這是當初我們字字斟酌所寫出來的

決議，那請問東西在哪裡？你根本沒有提嘛！我有說錯嗎？ 

 

林署長德福：在我今天的口頭報告資料(八)…… 

 

黃委員國昌：沒有關係啊！ 

 

林署長德福：如果你要資料，等一下給你。 

 

黃委員國昌：等一下審預算解凍案的時候再來對啦！立法院要求你做的事情，到底

是有沒有做？由於時間的關係…… 

 



林署長德福：全部都做了。 

 

黃委員國昌：好啦！你說你全部都做了，看大家聽不聽得下去、社會有公評嘛！前

面的資料我全部都秀過了，上一次我在這邊問過你，就這件衣服詐領國家補助的事

情，體育署調查了沒有？ 

 

林署長德福：有去了解，但是這個…… 

 

黃委員國昌：了解後的結果是什麼？ 

 

林署長德福：但是這已經進入司法偵查當中。 

 

黃委員國昌：所以呢？上一次在這邊我問了這件事情，要求體育署回去調查。現在

我要的結論很簡單，體育署回去調查以後，調查的結果是什麼、有沒有這樣的事

情？ 

 

林署長德福：我們會把這個資料給檢調單位。 

 

黃委員國昌：你什麼時候把資料給檢調單位的？ 

 

林署長德福：當檢調需要的時候。 

 

黃委員國昌：所以你的意思是，檢調主動跟你要，你才會把資料給檢調單位？上一

次在委員會裡面我針對這件事情要求體育署回去調查，現在我要的答案很簡單，我

請你們回去調查，調查的結果是什麼，不應該在國會跟大家講嗎？我問這個問題有

過份嗎？ 

 

林署長德福：沒有過份。我們調查過了，在…… 

 

黃委員國昌：調查出來的結果是什麼？ 

 

林署長德福：大概有一半的選手說他沒有拿到，另外有一半左右的選手說他忘記



了，大概就是這樣。 

 

黃委員國昌：所以這個單據到底是真的還是假的？ 

 

林署長德福：這一部分就由檢調來釐清吧！ 

 

黃委員國昌：這些不肖的理事長、協會透過這樣子的方式把國家補助給選手的錢都

洗掉了，體育署的態度就是雙手一攤、由檢調去釐清！為什麼這麼多人對你們的體

育改革完全不敢恭維？這只是最基本的喔！我做為一個立法委員，沒有任何調查的

權限，但我調查得都比你們還認真！ 


